

Transmission des prix du maïs au Burkina Faso

Soumaïla BITIBALE

Enseignant chercheur à UTS-Burkina Faso, sbitibale@yahoo.fr

Résumé :

Cet article analyse la nature de la transmission des prix entre un marché de consommation et des marchés situés dans les zones de production dits marchés de regroupement du maïs au Burkina Faso. Pour ce faire, le modèle de cointégration à effet seuil est utilisé sur des séries mensuelles de prix de janvier 2000 à décembre 2020. Les résultats montrent que la transmission des prix entre les paires de marchés est asymétrique. Le marché de regroupement de Léo tend à répercuter rapidement les chocs positifs sur le marché de consommation de Sankaryaré plutôt que les chocs négatifs, contrairement aux marchés de regroupement de Dédougou et de Niénéta. Ces réponses asymétriques montrent une défaillance des marchés qui s'explique par la présence d'un pouvoir de marché. Ainsi, les implications de politiques économiques sont dirigées vers des politiques de stabilisation de prix et d'amélioration de la performance des marchés.

Mots clés : Marché de maïs, transmission des prix, cointégration à effet seuil, Burkina Faso.

Abstract:

This article analyzes the nature of the transmission of prices between a consumer market and markets located in production areas known as maize aggregation markets in Burkina Faso. To do this, the threshold-effect cointegration model is used on monthly price series from January 2000 to December 2020. The results show that the transmission between the pairs of markets is asymmetric. Léo's aggregation market tends to quickly pass positive shocks to the Sankaryaré consumer market rather than negative shocks, unlike the Dédougou and Niénéta aggregation markets. These asymmetric responses show a market failure that can be explained by the presence of market power. Thus, the implications of economic policies are directed towards policies of price stabilization and improving the performance of the markets.

Keywords: Maize market, price transmission, threshold-effect cointegration, Burkina Faso.
